INFORMACION E INTERESES GENERALES

Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

ANO II

San José, Costa Rica, C. A. Sábado, 27 de Agosto de 1921

NUMERO 307

Nupcial



En la residencia de los padres 1 de la novia se verificará, a las nueve de la noche de hoy, la ceremonia matrimonial de la virtuosa y bella señorita Claudia Ramírez Quirós con el distinguido joven don Edwin Underwood Quirós.

Apadrinarán a los contraventes, don Carlos Wille, señora to Quirós, señora Lía de Quirós; don Francisco Barbará, señorita

Figuls, señora Lidia de Figuls; don Miguel Pacheco, señorita Clemencia Ramírez R.

Dadas las prendas personales que adornan a la joven pareja, no hay duda de que la acompañará siempre la más completa felicidad .

El "Diario del Comercio", al Mercedes de Pagés; don Ernes- publicar en esta páginas los re- cará dentro de unos pocos días tratos de los futuros esposos, ha-

Información cablegráfica mundial

Unico servicio actualmente en Costa Rica

Exclusivo para el "Diario del Comercio"

WASHINGTON, 26. - La Cámara aprobó el informe de la comisión sobre la ley, anti-cerveza, por un voto de 169 contra 81. El Departamento de Estado dirigió ayer una nota al Gobierno de Panamá asegurándole enfáticamente que los Estados Unidos no permitirian ninguna hostilidad a consecuencia de la ocupación del distrito de Coto por las fuerzas del Gobierno de Costa Rica.

Gompers ha abierto una campaña tendiente a aumentar a cinco millones el número que compone la sociedad americana del trabajo; en Baltimore pronunciará un discurso iniciando esta campaña.

BERLIN, 26 .- El comisionado Dresel ha recibido instrucciones finales relativas al tratado de paz con Alemania procedentes del Secretario de Estado Hugghes; el tratado... espera la firma del Gobierno alemán, la cual se verifien junta de su Gabinete.

Versalles como una gran amenaza para la paz del mundo y declara que las negociaciones que le dieron vida se efectuaron secreta-

NEW YORK, 26 .- Sabe Routh hizo hoy dos home rums habiendo hecho 48 en esta estación.

WASHINGTON, 26.—Ocurrió una terrible explosión abordo del Z. R. 2" en momentos en que pasaba sobre la ciudad de Hull Inglaterra, quedando el dirigible completamente destrozado; llevaba 17 individuos del personal de marina americana a bordo y parece que solamente se salvó un primer piloto de la marina americana llamado Walker. El dirigible cayó dentro del río y hay una flotilla de embarcaciones buscando los cadáveres. Ha sido recogido el cuerpo del subteniente Marcus Strali. Hasta hoy sábese de los siguientes supervivientes: el Capitán del Z. R. 2 de la marina británica quien se encuentra golpeado en el hospital, Walter Potter sin daño alguno, Norman O. Walker sin dano alguno, el subteniente Little se encontró en estado agónico y pocos momentos después murió.

WASHINGTON, 26. - Tipos de Nueva York a medio día del 24 de aggosto: libras esterlinas 3.66; francos franceses 7.73; liras italianas 4.24; marcos alemanes 1.19; barras de plata 621 centa-

WASHINGTON, 26. - El Sece los más fervientes votos por Rita Guzmán E.; don Arturo su dicha y bienestar. nador Boah califica el tratado de

Cae prisionero el valeroso General Navarro

Ultimas noticias de la guerra de Africa

MADRID. - Un comunicado oficial del ministerio de la Guerra dado a la publicidad hoy informa que se están llevando a cabo negociaciones para conseguir la libertad del general Navarro y otros nueve oficiales españoles capturados por los rebeldes de Marruecos el miércoles último al invadir los moros la posición de Monte Arruit defendida heroicamente por la columna Navarro hasta que la traición del enemigo hizo inútil toda resistencia. El general Dámaso Berenguer, alto comisionado en Marruecos, está realizando las negociaciones con el jefe enemigo Benche Chali, que se hallaba al frente de las kabilas moras que apresaron a los militares españoles y en cuya casa está detenido el general Navarro.

La resistencia heroica

MADRID. - Ha causado general consternación la noticia dada a la publicidad oficialmente por el ministerio de la guerra de que el general Navarro y los restos del cuerpo de tropas que mandaba, tuvieron que rendirse al enemigo en sus posiciones de Monte Arruit después de dieciséis días de resistir constantes asaltos y siendo los últimos seis días de extrema fatiga por carecer las tropas de víveres y hasta de agua que sólo por los aviadores érales suministrada en bloques de hielo arrojados desde los aeroplanos.

Hácense elogios calidísimos del general Navarro y sus tropas, que han resistido hasta el fin con un heroísmo admirable, a pesar de haber perdido toda esperanza de recibir auxilios de Melilla.

La noticia de haberse confiado al general Berenguer la tarea de rescatar diplomáticamente al general Navarro ha causado buena impresión por saberse que el alto comisionado tiene todavía gran ascendiente sobre los jefes ene-

Declaraciones de Weyler

MADRID. - Están siendo objeto de comentarios apasionadísimos las declaraciones hechas por los generales Weyler y Luque, sobre las causas del desastre de Melilla. El capitán general Valeriano Weyler afirmó que el Estado Mayor Central es absolutamente ajeno a la actuación de las tropas de Africa, que procedían independientemente de su dirección y bajo el mando de los dos altos jefes Berenguer y Fernández Silvestre. El general Weyler culpó de los acontecimientos a los KARANIAN KAR

gobiernos que se han sucedido desde 1909, a quienes débese la mala dirección de la campaña.

A su yez el general Lugue, exministro de la Guerra, atacó acremente al vizconde de Eza por su actuación al frente del ministerio. Declaró que la actitud del mismo negándose a enviar refuerzos a Africa cuando se necesitaban para evitar los desastres ocurridos, no tiene más explicación que el afán de popularidad y de hacer ver a la nación que era opuesto a imponer sacrificios de sangre al pueblo, y que en la práctica se ha podido comprobar que estos sacrificios son mayores por no tener suficiente número de fuerzas en Marruecos para anular las ofensivas de los moros, que se producen siempre que los campamentos están vacios.

Tales afirmaciones de los dos generales han producido enorme impresión en los centros políticos y en la opinión pública.

Nuestro Ministro de Hacienda en E.E. U.U.

Halagadoras esperanzas tenemos de las gestiones que en la gran nación norteamericana realice el actual Ministro de Hacienda Sr. Huete.

Nada debemos aún asegurar como resultado definitivo, pero se rumora que su viaje no ha de ser infructuoso

Los asuntos de finanzas pendientes de un arreglo satisfactorio, serán fácilmente solventados al retorno del Sr. Secretario de Hacienda. Así nos lo aseguró ayer, un alto empleado del Gobierno con quien nos hemos entrevistado.

A los marinos del Pensilvania

A su regreso de Panamá y cumplida la importante misión que traen de su gobierno para tomar parte en la entrega de Coto, harán una visita oficial a Costa Rica, donde se les tributarán grandes honores y justo homenaje.

Trátase de invitar a los jefes y oficiales al suntuoso baile que ha de celebrarse en el Teatro Nacional el 15 de setiembre.

Será ésta una fiesta regia, de toda gala, a la que asistirá todo lo más selecto de nuestra distinguida sociedad.

Revolución en Venezuela?

Constantemente se reciben noticias alarmantes de revoluciones levantadas en Venezuela. Por un cable recibido estos días de Wallemstadt, Antillas Holandesas, sabemos que se ha levantado en armas contra el Gobierno del General Gómez, el revolucionario General Juan Pablo Peñasola invadiendo por los Estados Táchira y Zulia, frontera de Colombia.

El Gobierno del General Gómez ha sido, y es combatido todos los años por los revolucionarios con tenacidad, registrándose siempre pérdidas considerables de hombres de ambas partes, que debilitan el país.

Estimables viajeros

Por el último vapor, en viaje de placer han llegado a esta capital los señores W. P. Peter de Dallas, Texas, y Wm. R. Burns, de La Chula Vista, California. Los acompañan sus respectivas señoras esposas y su bella sobrina. El señor Peters es miembro de la firma de Contadores Públicos Peter & Moss y el señor Burns es un distinguido agricultor y hombre de negocios. El señor Peter nos ha traído el saludo de la Chamber of Commerce and Manufacturers Ossociation de Dallas. Salen hoy para Limón a tomar el mismo vapor que los trajo. Deseamos que su visita a nuestro país les haya sido satisfactoria.

Baile en el Club Internacional

Esta noche en los salones del Club Internacional va a efectuarse un lucido baile para el que se han dado cita los más distinguidos elementos de nuestra sociedad. No dudamos que el baile de esta noche congregará en el aristocrático centro una nutrida y selecta concurrencia. Los preparativos hechos así nos lo indican, tanto como el entusiasmo que reina entre la juventud josefina.

Aviso a mis clientes y al público en general, que habiendo vendido las mercaderías existentes en el antiguo local que ocupaba mi establecimiento, he reservado su nombre

"LA MARINA"

para mi negocio situado frente al lado Sur del Mercado Municipal, en donde espero me favorecerán siempre con sus órdenes. las cuales serán atendidas con la actividad acostumbrada.

Por teléfono llame al Nº. 593

Librería Española

Utiles para escolares - - - Libros de Texto Diccionarios

Ap. 314 -- - SAN JOSE - - Tel. 38 Sucursal en Cartago

Surtido nuevo

de bonitas y finas corbatas

Monteagudo y Cía.

Manuel Madrigal Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana. media lana y algodón a Precios Reducidos

Coronado &

AGENCIAS, COMISIONES, REPRESENTACIONES

AGENCIAS, COMISIONES, REPRESENTACIONES DEPARTAMENTO DE AGENCIA. Representación de Casas Extranjeras de primer orden. COMPRA Y VENTA DE PROPIEDADES. Desea usted hacer una buena compra o venta de su casa o finca? Visítenos: nuestra actividad garantiza el cumplimiento de su deseo. MERCADERIAS: Aceptamos en consigncaión. Compramos y vendemos Alhajas y Pertenencias petroleras. UTILICE UD. NUESTROS SERVICIOS QUEDARA SATISFECHO!.

OFICINA: Esquina diagonal a la Capilla del Seminario. Casa de doña Piedad de Mendiola. Tel. 740. Apart. 1006

................

Francisco Díaz F.

CASA FRANCESA Apartado 207

Acaba de recibir una gran variedad de artículos de Burdeos; tales como vinos, licores, aceite de comer y para cosinar, conservas y el famoso VIN DESILES, el gran reconstituyente para enfermos y personas déviles

A nuestros suscritores

Avisamos

Que cuando la suscrición sea solicitada enter el 1 y 15 del mes, se cobrara mes entero, si es solicitada entre los días 16 y último del mes, se cobrara por 15 días.

Cuando la suscrición sea retirada entre el 1 y el 15 se cobrará medio mes, y si es retirada después del 16, se cobrará el mes entero.

No aceptaremos suscriciones si no es en estas condiciones.

DIARIO DEL COMERCIO

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes © 3-00 Número 0-15 0-25 Atrasado

OFICINAS: Altos de "La Alhambra", San José, C. R. ..

Notas de Naranjo

Procedente de Guanacaste Ilegó a la ciudad de Grecia don Pedro Quirós Aguilar, candidato a la diputación por la Provincia de Alajuela, y de aceptación general.

A pasar una temporada a Santo Domingo salieron el doctor Rodríguez y su familia. Que las brisas domingueñas les sean provechosas.

Hoy hemos sido visitados por el Padre Quirós, Cura interino de Grecia y futuro Cura de este cantón, donde se le estima y aprecia.

Don Roberto Quriós Quirós, administrador de los negocios del diputado don J. Manuel Peralta, saldrá la semana entrante para la capital en viaje de negocios.,

Háblase de la reelección del diputado Peralta, quien cuenta con una mayoría grande.

Don Francisco María Sánchez. Jefe Político de este cantón, persona activa y celosa de su buen nombre, procura engrandecer este pueblo, fomentando el progreso material y moral; se pedirá al señor Ministro el nombramiento en propiedad.

El Presbitero Carvajal, continúa mal de salud; por tan motivo ha renunciado al curato, lo que lamentamos.

Corresponsal

Ordene sus provisiones donde ESCALANTE por el teléfono 215. Le serán remitidas con prontitud y esmero. Calle Alfredo Volio, 50 varas al Sur del Parque Central

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

Movimiento diario

Sábado 27

Santos José de Calans y Cesáreo.

Nacimientos

Estrella, de Francisco Armijo y mercedes Ceregatti, San José. -Idalie, de Juan Labrosa y

Marta Bejarano, San José. -Bernardo, de José Carran-

za y Piedades Mora. San José. -Juan, de Juan Araya y Ra-

mona Solano, San José. -María, de Alberto Pacheco

y Cristina Cooper, San José. -Flora, de Salustio Vargas y Claudia Bejarano, San José.

-Herald, de Santiago Reid y Ethel Reid Manning, San José.

-María Isabel, de José Joaquin Flores y María Josefa Mora. San José.

Defunciones

-Felicitas Acosta, 66 años,

-Eliécer Saravia, 17 años, San José.

-Francisco Cococzza, 60 años, San José.

Pasaportes

Alejandro Salomón, para Co-

-Kolie Salomón, para Colón, -Pablo Sabandero, para Cri

tóbal. -Sor María Teresa Muga, pa-

ra Perú -Sor Rocca Leciona, para

-Sor María Valle, para El Sul

vador. -Erminia Yaccks, para Nica-

-Rosa v. de Beteta, para

Guatemala.

REVISTA DE TEATROS

Variedades

Hoy los episodios 7, 8 y 9 de "Los Misterios de Nueva York"...

América

A las 20 y media "El Dios del Azar", por Gaby Deslys.

Trébol

Beneficio de Fernando Soler

esta noche. Moderno

Episodios 16, 17 y 18 de la 'Reina de los Diamantes'...

Actualidades

Hoy a las 20 y media "La Es-

Dr. CONSTANTINO

De la Facultad de Medicina de París Médico y Cirujano

Enfermedades de los ojos, oídos, naríz y garganta Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo Teatro Variedades TELEFONO No. 1443

Zapatería Española

DE JOSE GIRALT. - CARTAGO, C. R.

Avisa a sus favorecedores que a pesar del incendio de la Sucursal y Depósito de materiales seguirá atendiendo las órdenes de sus favorecedores en la misma fábrica, tanto en el calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre. Cartago, Costa Rica.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CA-SIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnifica oportunidad para hacerse un traje con poco

TEATRO MODERNO - Sábado 27

A las 7 p. m. Episcolos 16, 17 y 18 de

LA REINA DE LOS DIAMANTES

por EILEEN SEDGOWICK A las 8.30 p. m. Reprise

ELRENEGA por HENRY B. WARNER

Domingo: LA DICHA CONTRA EL ODIO

Gran Concurso de Belleza Mundial

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la República de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisienses "La Comedie Ilustrée" y "Le Journal".

Voto por la señorita

Provincia de

Recorte este Cupón y enviese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, Jan 'osé, Ap. de Correos "S" o mándelo directamente a nuestras oficinas, Instaladas en los altos de "La Alhambra"

李爷爷爷爷爷爷爷爷爷爷爷爷爷爷

Un anuncio eficaz constituye laclave de su éxito comercial.

Se hace saber al público

Que la tienda L A G R A N S E N O R A abrirá desde hoy una realización como nunca se ha visto, pues sus precios son realmente un desbarajuste.

Visitenos para que salga convencido

Pase hoy y escoja SU CASIMIR para que estrene en el Centenario; si no lo hace así, se tendrá que arrancar el cuero cabelludo de cólera. Casimires de C 150 a 75, de 120 a 60, de 100 a 50, de 80 a 40, de 60 a 30, de 50 a 28 y de 40 a 16 colones.

Pase sin falta HOY para que vea la REALIDAD de lo que anunciamos SEDERIAS Y GENEROS DE ALGODON CASI REGALADOS PRECIOS INDISCUTIBLEMENTE NUNCA VISTOS

La Gran Señora

No. 166

Campo político

PERMANENTE

En esta Sección publicaremos las opiniones políticas de reconocida seriedad. No aceptaremos, de ninguna manera, escritos concebidos en términos injuriosos o que degeneren al personalismo. La calidad de extranjero del propietario de este periódico, impide a nuestro diario entrar de lleno al campo de la politica con tendencias parciales; su única aspiración es y será siempre que la voluntad de los pueblos, expresada en la elección de funcionarios públicos, tenga por resultado el bien y el engrandecimiento de Costa Rica.

Política de campanario

Para el pueblo costarricensey decimos pueblo-en el sentido noble y sano de la palabra, -- pa ra el pueblo trabajador y honrado, para el pueblo que vive del sudor diario con que moja la tierra o empuña la herramienta enaltecedora; para ese pueblo-decimos-no reviste gran importancia la lucha intestina que agitan de tiempo en tiempo los políticos de campanario, los eternos merodeadores del presupuesto, porque dentro del amplio y tranquilo campo de acción en que se desenvuelven sus actividades, tales agitaciones resultan simples convulsiones febriles, que acaso si alteran la superficie ebullicedora de los centros parasitarios, sin poder bajar a las capas profundas, a tocar siquiera la base poderosa del pueblo.

Y se explica perfectamente, a y sin pasion, esa actitud tranquila y envidiable de la democracia costarricense. Acostumbrados a su vida patriarcal, nada temen, ni ambicionan, ni quieren de la política de bandería; saben que de ese manjar tan apetecido por tirios y troyanos, tan solo cosechan desilusiones y burlas sangrientas que se repiten con harta frecuencia no importa que sea Pablo o Pedro quien las dirija, si han de verificarse dentro de los viejos moldes del trajinado sistema político que ha servido de norma a estas republiquitas del itsmo, víctimas siempre de las camarillas compuestas por individuos ineptos, sin ideales, que tan sólo producen calamidades y desastres a las comunidades que

va a tantas nulidades, que jamás soñaron dirigiendo la cosa pública. Comprenden perfectamente que los sistemas administrativos que han servido de base a nuestros más flamantes gobiernos, han degenerado en la esterilidad del desastre en todos los órdenes de la vida nacional. Ha comprendido con aterradora evidencia que los grandes problemas nacionales no despiertan, ni han despertado jamás, el interés patriótico de aquellos hombres cuyo saber v experiencia los obligaba a intervenir desinteresadamente en la mejor solución de ellos, y que si alguna vez abandonaron sus soledades para salir al campo de la discusión pública, fué como simples representantes de intereses creados, como abogados que hacen de la ley una caja de pandora, de donde sacan todo lo que poco que se reflexione con calma i necesitan: hoy subsuelistas, ayer contrarios a que el estado pierda ese derecho exclusivo; ayer anatemizando a quienes intentaban arreglar las finanzas nacionales por medio de empréstitos extranjeros, para luego hacer lo mismo, comprometiendo las últimas rentas disponibles de la nación! Siempre los fuegos de bengala, que ilusionan brevemente, que iluminan el firmamento por instantes no más!

El pueblo costarricense debe mirar con indiferencia todo movimiento patriotero que lo conduzca a los mismos extraviados caminos de ayer, debe recordar que la falta de preparación en los hombres de gobierno ha sido una realidad amarga con los hechos de un Congreso "restaurador" creyendo en falsos apóstoles, ele- que sometió toda una actividad

legislativa a caprichos de banderia y venganzas mal entendidas; que ha sido una losa de plomo para el debido manejo de los asuntos públicos, y no debe prestarse nuevamente a satisfacer apetitos personales.

YOGI

VAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de RICARDO DORADO

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sahor

Contiguo a "El Cometa" Ap. No. 24 - Tel. 804 5

6.....

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes

- PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque .- Loza de toda clase.- Escobas para patio, extranjeras .- Cigarrillos "Susini" .- Puros Habanos y Jamaica.

PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ



piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que c o n tienen miles de estos parásitos

que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan pe-

Pídase en las boticas.

Rubén Hidalgo

Vende los mejores tabacos de Palmares. Ventas al por mayor y menor. Precios sin competencia.

Busque este tramo en el Mercado, frente a "La Glorieta Cubana"

Sepamos perder y también empatar

SPIKE

He leído con detenimineto el artículo publicado en la edición del DARIO DEL COMERCIO correspondiente al 25 del mes en curso, titulado SEPAMOS PER-DER.

No obstante lo extenso de su publicación, ella se reduce a censurar el que el Club Sport La Libertad atribuya su pérdida a la falta de dos de sus mejores jugadores, como Ud. lo afirma, y lo que Ud. llama no saber perder.

Como Ud., sin explicarme hasta ahora el por qué, se oculta tras el pseudónimo y omite por lo tanto poner su firma al pie de su publicación, no puedo estar seguro de si es Ud. jugador del Club Herediano o si simplemente es simpatizador de ellos.

Sea cual fuere su condición, he de manifestarle que ya que Ud. se preocupa porque tanto en los deportistas como en sus admiradores se aprenda a perder, es lástima que haya dejado de un lado a sus compañeros o admirados, los jugadores heredianos.

Censura Ud. a los miembros y simpatizadores de La Libertad porque atribuyen a tal o a cual la pérdida del 21 del corriente, y a este respecto le agradecería decirme si tiene o no derecho un Club o cualquiera persona para atribuir la derrota o la victoria a determinado motivo.

Dice Ud. que después de la derrota sufrida por el Club Sport Herediano en las últimas fiestas cívicas de esta capital, "se retiró a su campo - con religioso respeto - a corregir sus errores, a reponer y hacer jugadores . . . " Esta confesión suya demuestra muy a las claras que en aquella ocasión el Club Sport Herediano atribuyó su pérdida a errores cometidos ya en la organización o ya en el propio juego, y a la falta de jugadores competentes; y al proceder en esa forma echó la culpa del desastre a los mismos que se esforzaron porque el desastre de aquel día no fuera mayor, como dice Ud. ahora de los de La Libertad.

Es más, y de esto hace pocos días, uno de los miembros prinpicales del Club Sport Herediano, atribuía la pérdida de su Club en el match de las fiestar cívicas, a la poca pericia y práctica del goal-keper, y a la falta de uno de los backs, motivo por el cual habían tenido que pasar a la defensa uno de los mejores fowards, debilitando así el ataque.

No podemos ahora los de La Libertad atribiuir la pérdida del último match a determinada causa, sea cual fuere? ¿Por ventura sólo los jugadores heredianos tienen ese derecho?

En cuanto a lo de saber perder, creo que más cordura no pudieron observar los jugadores y simpatizadores de La Libertad, después de la pérdida del domingo, pues así como los heredianos en su oportunidad, se retiraron a su campo -con religioso respetoa corregir sus errores y a hacer jugadores, los miembros de La Libertad y sus simpatizadores se retiraron a su Centro o a sus casas, también con religioso respeto, a comentar la pérdida y a atribuir ésta a tal o cual circunstancia, sin un desaire para nadie.

En cambio, ya que usted parece enterado de todos los acontecimientos deportivos, creo que no ignorará que el día 28 de noviembre de 1920, en que se verificó el primer match entre el Club Sport La Libertad y el Club Sport Herediano, en esta ciudad, y que resultó empatado, el primero invitó a los jugadores del segundo a algo que antemano se había dispuesto y preparado, y sólo aceptaron la invitación el Capitán y dos de los jugadores, habiéndola rehusado el resto sin motivo justificado.

José Luis Quirós M.

(Continuará)

Toros

NECESITO 6 TOROS DE RAZA GEURNSEY NO MENORES DE AÑO Y MEDIO. MANDE OFER-TAS DIRIGIDAS A R. HERZOG - TURRIAL BA.

LA REFORMA Sombrerería

de TOMAS VALVERDE C.

Gran surtido de sombreros de varias clases. Los mejores y más famosos ventiladores de corcho. Existencia completa en badanas y forros de seda. Satín de la mejor clase.

Ventiladores de corcho, © 1.50 la docena. @ 0.15 cada uno.

LA PENSION ITALIANA

こくさいこうさいこうこうこうこうきょうしょうしょう

Excelente cocina, aseo esmerado y trato afable, es nuestro lema.

Venga a convencerse. Quedará satisfecho. 250 varas Sur de la Botica Nueva de Mariano Jiménez.

> FELIX VALLINI Propietario

El nuevo jabón de Sternes SANAPIEL embellece el cutis y es el que más rinde.



No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las proteje debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

Sección de la Cámara de Comercio

La elección de diputados

VII

Hemos venido analizando la situación en globo, a grandes rasgos; presentando hechos salientes e incontestables que indican de
manera incontrovertible nuestro aserto de que los métodos y los
hombres usados por el país para su administración pública son los
responsables de la formidable bancarrota en que nos encontramos.
Naturalmente, esta clase de verdades nadie las puede contestar y al
parecer estamos clamando en el desierto (mas no el "Vox clamantis
indeserto" de San Juan) pero en la conciencia de los que la tienen y
además entienden de verdades, ellas dejan algún rastro.

Pero como no estamos haciendo política en el sentido general de esta palabra, sino que estamos tratando de señalarle un derrotero al país para su immediato futuro, en materia de elección de hombres, no podríamos—voluntaria o deliberadamente—dejarnos dominar por la injusticia o por la sinrazón. Es necesario indicar, con absoluta claridad—con la claridad que nos dan los números—cuando comienza el VERDADERO DESASTRE que nos hunde cada día más en este fango de descrédito y de ruina.

Corresponden, pues, a los hombres y métodos desde el año de 1914 (González Flores-Acosta) hasta nuestros días CINCUENTA MILLONES de los CINCUENTA Y SEIS Y MEDIO que acusan el espantoso desastre que nos ocupa.

González Flores (como góbernante) fué el aborto de una inconsulta combinación política—de esas tan corrientes dentro de los métodos que es necesario abolir si se ha de salvar nuestra patria. La ambición de hombres que no deben salir nuevamente al campo en que se ha de efectuar la acción presente, y el odio político—y la falta de verdadero patriotismo, fueron la causa propulsora de esa funesta combinación. No fué por cierto el procedimiento del entonces Presidente don Ricardo Jiménez, como sus enemigos políticos lo creen o lo dicen. Mas, ese detalle no nos preocupa. Y como resultado de esa combinación, ¿ qué vino? El régimen Tinoco que no solamente nos restó cuantiosas sumas de dinero, en forma que no es necesario repetir por lo bien conocida, sino que nos puso ante el mundo en el torpe predicado en que nos encontramos.

La época de la "Restauración" comienza por cobrarle a la patria sus "servicios patrióticos" a peso de oro y una ola de desconsuelo— de asco pudiéramos decir cubrió al país. Esa restauración pareciera ser el principio del fin y a veces se pregunta el triste ciudadano que no cubre sus manos con esos lodos, si no habría sido mejor que hubiera acabado con nosotros la propia época que los nuevos hombres, los restauradores, vinieron a reponer.

¿Qué significa todo esto, ciudadanos honrados que desean vivamente ver a su patria caminar por otros derroteros? ¿Qué significa esa acumulación de hechos que tienen la incontestabilidad de la muerte? Es simple: que los ciudadanos honrados, la gran mayoría del país, deben abrir mucho los ojos hoy día y al ELEGIR LOS DIPUTADOS que han de entrar en funciones en 1922 lleven al Congreso a HOMBRES NO CONOCIDOS COMO POLITICOS DE LA CLASE QUE NOS ESTA LLEVANDO A LA DESTRUCCION, hombres independientes y capaces, cuyo patriotismo no pueda medirse en monedas de oro, ni con panes malhabidos.

Los Graneros Municipales

En el número del 23 de agosto corriente publicamos una notita bajo este epigrafe, en la que hacemos algunos comentarios con respecto al Informe del Inspector General Municipal en que muestra que los graneros establecidos por el Gobierno, - y que erradamente hemos nombrado "Municipales" (por lo cual pedimos mil perdones) - produjeron una pérdida hasta julio último de cerca de NOVENTA MIL COLONES (90,000-00). Nos dolíamos de esto, como al mismo tiempo lo hacíamos de la otra pérdida que se acaba de experimentar en el Banco Internacional por unos CIEN MIL CO-LONES. No fué, desde luego, nuestra intención hacer entender que AMBAS pérdidas hubieran tenido igual forma. Nada de esto. En el Banco Internacional ocurrió un ROBO, o una ES-TAFA, o algo por el estilo, que para el caso es lo mismo. Pérdida, robo o estafa que hasta la fecha está sobre las espaldas del Estado. En cuanto a los graneros, no podemos considerarla sino como una pérdida sufrida por mala administración. No tenemos noticias de que hubieran habido robos, o procedimientos no honorables. Nada de eso. Si tuviéramos datos en ese sentido lo habríamos dicho con todas sus letras y talvez habríamos hecho lo necesario para que los culpables, si los conocíamos, hubieran sido castigados. Pero de esto no se trata. Criticamos los métodos que se usan para manejai los fondos públicos, que son de completa ineficiencia y que dan tan desastrosos resultados. La idea - muy buena por cierto al establecer dichos graneros fué favorecer a las clases pobres en un momento de dificultad, importando ciertas mercaderías PA-

RA VENDERLAS AL COSTO Hasta alli la comunidad usó temporalmente de su dinero para un buena obra en beneficio de la comunidad misma. Santo y Bueno. Pero cuando usó de cerca de NOVENTA MIL COLO-NES que se han perdido, la cosa cambia de aspecto. Los graneros usaron de una cierta suma que, conseguido el resultado que se buscaba, debió volver íntegra al Tesoro Nacional. NO VOL-VIERON NOVENTA MIL CO-LONES. Se faltó a la buena administración, por cualquier razón que fuere, y eso es lo que hemos criticado, como también criticamos que el Congreso autorice que se gasten en un año catorce millones de colones y los autorizados gasten DIEZ Y O-

CHO Y MEDIO MILLONES.
Con ello no apuntamos a ningún individuo en particular. Atacamos el HECHO tal como se presenta y decimos que es necesario que los métodos cambien si hemos de evitarnos nuevos y mayores males.

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

New York	453%
Londres	332
París	179
España	296
Italia	102
Suiza	385
Bélgica	175
Hmaburgo	130 cts. oro am
Amsterdam	311/2 cts. oro am.

Nuestro distinguido amigo don José Luján, Gobernador de San José, ha tenido la bondad de entrevistarnos acerca de la nota a que nos referimos, dándose por aludido, pues fué él quien tuvo a su cargo el manejo de esos graneros, en nombre del Gobierno. Ya sabe, pues, nuestro buen amigo, que no hemos querido en forma alguna echar sombras sobre su reputación. Y con las explicaciones que acerca del particular nos ha dado estamos todavía más convencidos de que se impone un cambio de métodos en la administración de los fondos públicos, que en este caso. como en muchos otros, producen tan malos resultados e indican una completa desorganización económica.

Allá como aquí

REMEDIOS QUE PROPONE EL COMPETENTE FINANCISTA Y NOTABLE HOMBRE PU-BLICO DE COLOMBIA DON CARLOS E. RESTREPO

Remedios: lo primero, suspender importaciones y activar exportaciones, inclusive la de oro, para restablecer el equilibrio. El Gobierno puede ayudar permitiendo lo último y gravando altamente o de modo prohibitivo artículos superfluos o lujosos.

2°—Hacer economías en los presupuestos nacionales, departamentales y municipales, pero violentas, valerosas, sin contemplaciones con amigos ni intereses privados. Cuando los particulares hacen esfuerzos heroicos en tal sentido, es inexplicable que autoridades derrochen.

3º—Dictar providencias enérgicas sobre ahorro y economía privada, hasta llegar si precisa, a días sin carne, sin pan, etc.

4º—Reducir jornales y salarios o días de trabajo en vez de despedir obreros.

5°—Activar la expedición de la ley sobre un BANCO DE BAN-COS, de carácter privado, sólidamente respaldado y vigorosamente vigilado, para que emita con ine ludible obligación de cambiar billetes por oro, declarándolo insolvente con el primer billete que deje de pagar. Justificaríase empréstito oficial para que Gobierno

preste al Banco con debidas garantías, y, Banco pueda cumplir obligación conversión.

No sé a qué auxilios extraordinarios refiérense ustedes; pero deben rechazarse todos los que impliquen privilegios odiosos o favores particulares.

6º—Si el Banco no se funda, debe conseguirse un empréstito para traspasarlo a Bancos existentes con garantías superabundantes, bajo condiciones que aseguren el beneficio de la comunidad. Empréstito para fundar Banco Nacional o malgastarlo debe rechazarse.

Cédulas.-Soy enemigo irreconciliable de ellas y de todo expediente que quiera disfrazarse papel moneda inconvertible. Désele a cédulas propuestas su verdadero nombre: papel moneda, y todo el mundo las rechazará con justicia. Papel moneda es cé dula hipotecaria de poco valor, puesto que se pide como medio circulante; ni hipotecas que respalden esas cédulas, ni Bancos que las emitan garantizando su conversión a oro, que sería lo único que podría darles crédito. Papel moneda serían cédulas o bonos sobre frutos; si los frutos valen, no se necesitan papeles que los representen; si no valen, los papeles se despreciarían.

Esta crisis, a diferencia de la de 1904, tiene aspecto gravisimo. Aquélla fué en papel moneda y. con frecuencia, los deudores ganaban al satisfacer obligaciones. La presente es en oro; casi todos los colombianos deben oro, y los deudores más pudientes se están arruinando al pagar hasta con treinta por ciento de prima, sin contar los intereses. Este factor debe tenerse muy presente tratándose de emisiones: todo punto que éstas hagan subir el cambio es una contribución injusta y ruinosa que los emisores imponen al país, sin retribución ninguna.

Debe impedirse, en todo caso, emisiones cédulas pequeñas. Antioquia no las quiere ni las necesita. Si es ineludible en otras partes prorróguese plazo para recogegrlas, que Congreso ordene rigurosa investigación establecimientos favorecidos, obligándolos reaseguros hipotecarios donde sean deficientes y liquidación de las que estén en verdadera insolvencia.

C. E. RESTREPO

Costa Rica y el canal de Nicaragua

Del semanario "Centro América" que en San Francisco de California se publica bajo la dirección del brillante cronista guatemalteco don José Rodríguez Cerna, tomamos los siguientes párrafos que se publican en el semanario dicho bajo el título con que encabezamos esta nota:

"Hace pocos días nos referimos al interés que está mereciendo al gobierno y a algunos tratadistas costarricenses el futuro proyecto de convenio entre nuestra hermana del sur y Estados Unidos, relacionado con el Canal de Nicaragua.

Parece que el proyecto más aceptado por la opinión pública costarricense es el que contiene los siguientes puntos:

LA ISLA DEL COCO

Costa Rica cede a perpetuidad una faja de terreno hasta de una milla de ancho, a lo largo de sus fronteras con Nicaragua. Igualmente cede Costa Rica a Estados Unidos la isla del Coco, en el PaLas pretensiones de Estados Unidos en ambos lados del Canal de Panamá eran de diez millas.

EL PRECIO

El precio de las anteriores concesiones es de \$5,000.000-00 (cinco millones de dólares) que Estados Unidos pagará seis meses después de canjeado el tratado; pero los dueños de las tierras comprendidas en la zona en cuestión deben ser indemnizados por separado.

OTRAS PROPUESTAS

Costa Rica podrá transportar tropas, materiales de guerra y buques por el Canal, "aún en el caso de guerra entre Costa Rica y cualquier otro país."

Las naves mercantes ticas se equipararán a las de los Estados Unidos en las ventajas para atravesar el Canal.

Anúnciese en este Diario

Los ciudadanos ticos no podrán pagar peaje en el Canal, ni sus mercaderías derechos, pudiéndose transportar los productos por la zona, ya sea por el Canal o por la vía aérea.

LA NEUTRALIDAD DE COSTA RICA

Costa Rica pide que los Estados Unidos celebren un pacto con las demás repúblicas del continente, en que se consagre la neutralidad del territorio costarri-

En el caso de unión centroamericana, todos los derechos que pide Costa Rica se extenderán al nuevo territorio de la unión y a sus ciudadanos.

Como lo dijimos atrás, la opinión pública de Costa Rica está de acuerdo con la anteriores bases.

Parece que el Ministro en Washinton tiene instrucciones al respecto, pidiendo que las ratificaciones del convenio se canjeen en la ciudad de San José, lo más pronto posible."

Entrevista con el distinguido hombre público Doctor don Salvador Calderón Ramírez

Informados de que en esta capital se encuentra accidentalmente el eximio y culto caballero doctor don Salvador Calderón Ramírez, nos dirigimos al hotel en
que reside para presentarle en
nombre de la redacción de este
Diario nuestros más finos respetos.

Conocemos su historia política sana y limpia como la de todo buen patriota, interesado por el perfeccionamiento de su país. Sabíamos que el Doctor Calderón Ramírez como incansable lucha, dor, de condición severa, ha estado siempre consagrado a exaltar los progresos de su patria, que lo es, nuestra hermana, la República de Nicaragua, quien supo sentir los impulsos de su intelectualidad, siempre tendientes al desarrollo de la cultura y de la paz.

Eran aproximadamente las 9 de la mañana del día de ayer cuando tuvimos la honra de ser recibidos galantemente por tan fino y cumplido caballero.

Estrechó nuestra mano sonriente, con afecto expresivo, y sentados cómodamente en un diván contempló nuestro enviado la gallarda figura del hombre inteligente, de vasta ilustración, de mente pensativa, rodeado de una cultura y amabilidad que definen su carácter.

El Doctor Calderón Ramírez fué el Enviado Especial que llevó a Washington la representación del partido de coalición que se formó en Nicaragua hace dos años, con el único objeto de influir en los hombres de aquella gran nación para que se respetara el derecho al sufragio, y ver si era posible hacer elecciones libres en la República hermana como nación libre e independiente que es. Lo acompañaba en tan alta misión el reputado Doctor don Juan Bautista Sacaza.

2......

El resultado de nuestras gestiones en Washington con el informe respectivo se remitió a la directiva del partido de coalición con documentos importantes que en su oportuno caso serán dados a la publicidad para que el país se entere.

¿.....?

—Por motivos de salud me tras ladé a Panamá hace cuatro meses ingresando bajo tratamiento médico al hospital de Ancón. El viaje a Costa Rica no tiene más objeto que disfrutar de las delicias del clima de Cartago en cuya simpática ciudad ya debiera de residir.

-- (Piensa usted abandonar pronto el país?

-Tan luego como mi salud lo

permita. Quería pasar las fiestas centenarias en San Salvador país donde conservó sinceras amistades y al que me unen grandes afectos.

—¿Vivió usted en El Şalvador?

—Unos catorce o quince años. Allí tuve a mi cargo la Dirección del "Diario del Salvador" algún tiempo, por ausencia del señor don Román Mayorga Rivas.

-- ¿No podría usted darnos alguna luz sobre los movimientos bélicos que han estallado en Nicaragua?

Después de una corta pausa nos contestó resueltamente:

—Odio las revoluciones por buenas que ellas sean, por ser las que fomentan los odios y las divisiones en los pueblos. Pero esta revolución no es más que una protesta que el pueblo de Nicaragua hace a Washington por haber sido burlado en el sufragio. Un pueblo que ordenamente se aprestó para ir a las urnas en cumplimiento de sus deberes como ciudadanos, y que ha sido engañado y vejado tiene algún día que elevar su justa protesta.

Si en mi país se hacen elecciones libres no llegamos a esta situación.

Como me encontraba ausente de mi país no puedo prefijar una noticia exacta, porque no la tenemos. Sí creo que el golpe estaba preparado, y que el malestar en todo el país, es general.

— ¿Cree Ud. q' en el mismo seno conservador tenga enemigos Chamorro?

A esta pregunta nos contestó el Doctor con una franca sonrisa, un sí es no es maliciosa diciéndonos: "Como firme y decidido opositor que soy del actual Gobierno, no debe Ud. tomar como base mi criterio". "Sí creo que entre sus mismos elementos tiene fuertes enemigos. Al menos así lo confirma la opinión pública.

-¿Cómo cree Ud. que termine esta emergencia?

El problema es complejo. Depende tan solo de la actitud americana.

Es lástima que se haya tenido que recurrir a este extremo pero así lo han querido.

Se dice que los americanos no intervendrán para nada. Se mantienen tan solo a la espectativa.

-¿Y el Departamento de Estado Americano en qué actitud se encuentra con respecto al Pacto de Unión?

—Creo que la Administración anterior no adversaba el Pacto de Unión Centroamericana. Y tanto Mr. Colby como el de hoy Mr. Hughes, ven con buenos ojos la realización de este ideal que es un

paso de avance en el progreso de los pueblos.

En la gran nación norteamericana existen ciertos elementos bursátiles que trabajan y laboran porque estos países tengan siempre malos Gobernantes para mantener ellos la influencia y el lucro y quizás el dominio.

Pero las gentes sensatas, las personas de orden, sí ven con simpatía la Unión.

Nos despedimos del eminento hombre público nicaragüense, hoy nuestro huésped, agradeciendo la fineza que nos dispensó al recibirnos. Aprovechamos esta oportunidad para renovarle nuestro saludo de bienvenida.

El regreso del Padre Villanea

Ayer tuvimos el placer de saludar en casa de su honorable familia al ilustre costarricense Pho Dr. don José Villanea, uno de los compatriotas nuestros que han honrado de positiva manera el nombre de nuestra patria en el exterior. Después de conversar con él unos instantes se llega a la convicción de lo mucho que vale este sacerdote de trato afable y simpático, cuya vasta ilustración lo lleva siempre a escoger los más amenos temas y a preocuparse por los tópicos más interesantes. Por eso es que nos ha dolido ver en otros órganos de la prensa conceptos que han debido molestarlo, donde periodistas poco informados empiezan por hacerlo jesuita y recordar las leyes que rigen para los afiliados de la orden de San Ignacio. El Pho. Villanea no es de dicha orden sino de la de los Rev. PP. Paulinos, y en esa asociación ha hecho toda su carrera y su vida prestigiosa. Desde hace 35 años vive en Colombia dedicado a una vida espiritual e intelectual: allí ha sido misionero en las remotidades de las pampas, llevando luz hasta el fondo mismo de los más apartados departamentos fronterizos con Venezuela; ha sido rector de colegios, predicador notable, muy considerado y querido en los medios de Papayán, Cali y Bogotá. En fin un sacerdote que ha sabido darle nombre a su Patria la que ahora ha debido recibirle, como le recibe, con los brazos abiertos. Renovamos en esta ocasión nuestro cordial saludo de bienvenida al estimado Pho. Dr. Villanea.

Notas de duelo

En la mañana de antier se verificó el entierro del joven Eliécer Saravia, quien falleció a la edad de 17 años, cuando asomaban para él los albores de la

Damos a sus afligidos padres, y en especial a su hermano Israel, nuestro más sentido pésa-

A las cinco de la tarde del mismo día efectuáronse en la Iglesia de La Merced, exequias fúnebres por el alma de la señora Felícitas Acosta de Solano, fallecida en esta ciudad.

A pesar de la lluvia que ese momento caía, una muy numerosa comitiva de ambos sexos acompañó su cadáver hasta el Cementerio General, donde se le dió cristiana sepultura.

A su esposo don Calixto Solano, hijos y demás familia, enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

El homenaje a Zambrana con ocasión del Centenario

San José, Agosto 25 de 1921 Señor Director del

Diario del Comercio Muy señor mío:

El Comité organizado para hacer colocar en el salón de actos de la Escuela de Derecho el retrato del Doctor don Antonio Zambrana, por mi medio, se dirige a usted respetuosamente para darle a conocer este hecho y para solicitar su cooperación, muy estimable, en el propósito de realizar el mismo.

Conocedor usted de los méritos del doctor Zambrana, creemos, desde luego, que acogerá con simpatía los fines laudables que se propone el Comité, que quiere aprovechar la circunstancia del Centenario de la Independencia Nacional para honrar en el Doctor Zambrana a los hombres que le han hecho servicio a la patria, aumentando el aservo de sus ideas y cultivando en su hijos los más elevados sentimientos de civismo. La labor del doctor Zambrana fué fecunda en este sentido desde los diversos campos en que hizo empleo de sus superiores virtudes, en el Foro, en la Cátedra, en la Tribuna, en la Prensa. Le hace todavía más acreedor a nuestra gratitud, el hecho de que haya elegido nuestra patria como el campo de acción de su vida. El nombre de!

doctor Zambrana está vinculado a una larga época, tal vez la mejor, de obra mental y de lucha de ideas. Pero sobretodo, la Escuela de Derecho, tiene con él una deuda cierta y justa, pues durante un largo período de varios años fué él uno de los más leales y devotos servidores suyos. Al querer rendirle un homenaje no se hace más que reconocer una obligación grata para con él, la de que por su labor se hizo digno del reconocimiento de sus discipulos y la de que su nombre tiene derecho a un permanente recuerdo.

Las anteriores consideraciones no hacen otra cosa, y muy débilmente, que reproducir las que haya en su ánimo y es por esta razón que el Comité no ha vacilado en desear vivamente que usted se sirva asociarse a este empeño de verdadera justicia.

La parte con que usted quiera contribuir a los gastos que tal homenaje exija, queda a la libre elección suya y usted tendrá la amabilidad, si a bien lo tiene, de dirigirse para este efecto al Lic. don Claudio Castro Saborio, encargado de la Tesorería del Comité.

Soy de usted con la más respetuosa consideración,

El Secretario,

ROMULO TOVAR

El tranvía al Liceo

CARTA'

San José 25 de agosto de 1921

Señor don Teadoro Zink,
Administrador de The C. R.
Electric Light & Traction
Co. Ltd.

Presente

Muy señor nuestro:

Ahora que ya está acordado y que es cosa resuelta el tranvía al Liceo de Costa Rica, o sea a la plaza González Víquez, nos permitimos respetuosamente hacerle las siguientes observacio-

El tranvía hará un recorrido desde el Liceo a la Avenida Central, a la esquina de la Talabartería Inglesa. Los vecinos de dicha plaza, que somos muchísimos, si usamos ese tranvía, nos dejará en la esquina dicha de la Avenida Central, y allí todavía quedaremos muy lejos de nuestros trabajos y oficinas. Tendríamos entonces que tomar otro tranvía que nos lleve al centro de la ciudad, y esto es incómodo e implica un gasto mayor, que no todos podrían hacer.

La manera cómoda y a la vez económica para la Compañía, que con tanto acierto usted administra, sería prolongar el ramal del Pacífico hasta la Plaza Víquez, llevando la línea por la avenida 18. que pasa frente a las oficinas de El Laberinto. En esta forma es un trecho muy corto de línea el que tendría que tender (unas seiscientas varas) y así el tranvía -que usaríamos en esta forma a todas horas por ser muy cómodo, nos dejaría en la esquina de La Geisha, es decir, en el centro de la ciudad, cerca del mercado, tiendas, oficinas, etc.

El ramal extendido en esta forma se puede hacer pasar por frente a la estación del Pacífico, para que bajen allí los pasajeros del tren; y este mismo lugar se podría poner un cambia-vías (switch) para el cruce de dos (2)

El match del domingo entrante

El domingo próximo a las 9 horas tendrá lugar en la Sabana un
match de foot-ball entre las primeras divisiones del Club Sport
La Libertad y la Sociedad Gimnástica Española.

Ambos teams tienen magnificos jugadores.

En goals, tanto la Libertad como La Gimnástica tienen los mejores del país, Manolo y Michaud.

A la Libertad y a la Gimnástica las hemos visto jugar muy bien, por lo que creemos que la partida resultará muy reñida.

Se han cruzado apuestas.

En Alajuela juegan las divisiones del Cartaginés y el Alajuelense. Esta otra partida resultará muy interesante porque son dos equipos comparadísimos.

En Heredia jugarán las Segundas de aquella ciudad y el Chub Sport Moravia.

Tack Hing Liung & Co.

GIL CONG

Importadores - Puntarenas

Para prevenir la difteria en los niños, déles al ir y volver de la escuela, una sabrosa pastilla



carros que hicieran el servicio en dicho ramal.

Al sugerir a usted lo anterior hemos tomado muy en cuenta, además del numeroso vecindario que converge en la Plaza Víquez, que este es el lugar de entrada a la ciudad de muy importantes pueblos vecinos como Desamparados, Aserrí, Acosta y Tarrazú. Esto asegura desde luego un tráfico constante en dicho ramal.

Somos de usted con toda consideración muy atentos y Ss. Ss.,

UNOS VECINOS

Tienda Romero

AGENTES EXCLUSIVOS DE VENTA DE



La Talabartería Inglesa



LOS MEJORES ARTICULOS EN EL PAIS

165



Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA.

Examine el interior de la tapa



Si no tiene esta marca de fábrica, no es una Victrola

La Victrola puede ser identificada en seguida por la famosa marca de fábrica de la Victor, "La Voz del Amo." Ninguna Victrola es legitima sin ella. Esta marca registrada se halla en todas las Victrolas, siendo una garantia de que el artículo que Vd. compra es de calidad superior, protegiéndole al propio tiempo de imitaciones inferiores.

La palabra "Victrola" ha sido también registrada por la Victor Talking Machine Co. Se deriva de la palabra "Victor" y designa únicamente los productos de la Compañía Victor.

Aplicada a instrumentos para reproducir el sonido, la palabra "Victrola" se refiere únicamente a los productos fabricados por la Compañía Victor, productos que han sido los preferidos por los primeros artistas del mundo.

Examine el interior de la tapa e insista en ver la famosa marca de fábrica de la Victor. En los modelos más pequeños que no tienen tapa, la marca de fábrica de la Victor se halla en el lado de la caja del instru-

Escribanos solicitando los hermosos catálogos Victor ilustrados.

Victor Talking Machine Co., Camden, N.J., E.U. de A.

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor Piza e Hijos, San José

La reina del baile del Centenario

será indudablemente la que haga su traje con los cortes de tul de seda, bordados con oro y plata (última moda parisien), que acaba de recibir LA ELEGANCIA.

Estos cortes, tienen la ventaja de no necesitar más adornos, puesto que están bordados regiamente.

Si queréis ser Reinas del Baile, acudid a la tienda LA ELEGANCIA

Fill Comment Reformas a la cañería

La Municipalidad de San José a fin de controlar mejor el servicio de cañería, y darlo al vecin dario en forma más equitativo y eficaz, acordó el siguiente proyecto que será sometido a la consideración del Ministerio de Gobernación:

El cánon de instalación para toda paja de agua será de C50-00 quedando a cargo de la Municipalidad el suministro de materiales y conexión hasta el cordón de la acera siempre que frente a la propiedad haya tubo maestro Municipal.

Se instalarán medidores de agua en las fábricas de hielo, de aguas gaseosas, refrescos, cantinas, vinaterías, establecimientos industriales, casas de vecindad, hoteles, casas de huéspedes, lavanderías, fotografías, jardines, huertas, grupos de dos casas o más, que se sirvan de una sola paja, y por último, todos aquellos lugares en donde apliquen el agua para otro uso que no sea el corriente empleo doméstico.

La instalación y reparación de medidores se harán por cuenta del Municipio en el lugar que indique la Ingeniería.

Se fija la cantidad de 100.000 litros por trimestre como máximum por cada paja de agua de cada conexión que tenga medidor, y por cada 1.000 litros o fracción adicional en exceso de dicha cantidad se cobrarán a razón de 0.05 céntimos de colón los 1000 litros.

Fábrica de Cacao y Café Molido -MIGUEL GARCIA Y HNO .-- Cacao puro molido de la. a 40 céntimos la libra de 2a. a 35 céntimos la libra -Café, superior calidadde la. a 50 céntimos la libra - de 2a. a 40 céntimos la libra (PASAJE JIMENEZ)

Ratines, lienzos, mantas, géneros para sábanas, hilo de surcir y bordar y muchos otros artículos a precios muy bajos donde ESCALAN-TE, Bajos del Washington.

> HOTEL METROPOLE Víctor Céspedes Duke

Salones hermosos, cocina excelente. Cuartos grandes y ventilados.

Antigua casa de don Federico Tinoco, contigua al Banco de Costa Rica. Aptdo. 1193-Tel. 861.

Baile del Centenario. Vestidos de seda ALTA NOVEDAD para señoras y señoritas, a precios excepcionalmente baratos.

- Llegaron las pieles -

Caballeros. Llegaron las camisas para frack; botonaduras, pañuelos.

__ Llegaron las pieles

Baratillo esta semana. Género para sábanas, género para mantel, punto para mosquitero, colchas, pañuelos, medias, calcetines y carpeta ahulada.

"Al Siglo Nuevo" A. Herrero

Nueva Casa de Agencias y Comisiones

Apartado No. 725

Teléfono No. 785 GERARDO G. CASTRO SABORIO

se hace cargo de toda clase de Agencias, Comisiones y Consignaciones, Compra y Venta de Propiedades Urbanas y Rústicas, Compra y venta de Mercaderías, Compra y venta de muebles. Acciones de Bancos, Bonos, Gracias y letras de cambio, Colocación y busca de dinero, Cobro de cuentas, Peritazgos mercantiles y valorizaciones.

Muy pronto abrirá un SALON DE REMATES OFICINA: Local esquinero situado 100 varas al Norte del Almacén de W. Steinvorth & Hno.

Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore - Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE : POR SU PROPIETAR I :B:

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

SE RECIBEN PENSIONISTAS :-: PRECIOS MODICOS

Apartado No. 119 - SanJosé, Costa Rica

Aviso a los agricultores

Con el fin de fomentar la plantación de 2 dulce, en lotes de 100 matas, a todas las árboles y repoblar las selvas, que debido a la continua tala de las maderas, van despoblándose de modo alarmante, dando como funesto resultado el aniquilamiento de nuestra agricultura, a consecuencia inmediata de la desaparición de fuentes y manantiales y la irregularidad de las estaciones lluviosas. el Ministerio de Fomento ha dispuesto ob- a obra sobre forestación nacional, se suplica

personas que deseen colaborar en la gran obra de reforestación.

Los árboles serán entregados en la finca "LA PAULINA", en Montes de Oca. Para mejor orientación y con el fin de enriquecer con datos exactos una recién iniciada seguiar 5,000 árboles de cedro amargo y a dirigir los pedidos al Ministerio de Fomento.

Fabricantes de puros y cigarrillos; dueños de las marcas: "Sant Toi, High Life, Diplomáticos, San Felice, Van Dyck, Nacionales, Vencedor y otras marcas, hacen saber a los usurpadores, que en el término de quince días a partir de esta fecha, deben retirar de la venta los productos que indebidamente vendieron al comercio con nuestras marcas regsitradas.

Avisos Económicos Noticias

TARIFA. — 20 palabras o menos, ©0.75 por inserción. Exceso. — 3½ céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.



ACEITE DE LINAZA acabamos de recibir y ofrecemos al público a precios muy bajos, de poderse comprar de calidad de primera Inglés, y ventajas en las compras al por mayor. L. Martínez y Hno. Apartado 1080. Teléfono 822. 158 E.

COCINA DE HIERRO con taque 6 huecos @ 100.00. Tienda Alajuelita, 100 varas Sur de Cesáreo García. 153 E.

TRASLADO DE OFICIONAS. Luis de Bedout Representante de casas extranjeras se ha trasladado a los altos de la oficina del Lic. don Francisco Aguilar Barquero, local que ocupó don Alfonso Altschul, esquina opuesta a la Tesorería de la Junta de Caridad.

VENDO "La nueva Ribera", Jor- | COMPRO. 200 metros de tubo ge Fernández.

ALGO RARO! Se vende negocio que no abriendo puertas produce © 600.00 líquidos mensuales. Imagine lo demás! Con @ 25.000 se puede comprar, o se aceptaría también un socio conveniente. Informes Apartado 106 San José. 165 E.

SIRVIENTE, extranjera de preferencia, con buenas recomendaciones, se necesita. En esta oficina informarán.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CON-CHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTA-NAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE SOLICITAN diez mil colones, dos años plazo, uno por ciento, con garantía hipotecaria dos fincas inscritas, sitas en San Carlos: una en muelle de mil y siete manzanas, otra en Florencia de ciento y cuarenta manzanas repasto guinea, veinte de potrero, seis incultas, con casa de madera. Entenderse con don Adolfo Cañas. 170 E.

ALQUILO casa grande con hermoso corredor al frente. 100 varas antes de la Boca de la Sabana. Luis Tasara, pulpería La Brisa del Bosque. 166-E

PARA EL BAILE del Centenario vendo un frac nuevo en perfecto buen estado. En esta oficina se informará. 168-E

PARA NUEVA YORK

trasbordo en Nueva York.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

mismo que café para Londres.

Sucesores.

PARA CRISTOBAL

de 11/2 o 2 pulgadas. Apartado

GANGA. Para regular familia y a 50 varas al Sur de las oficinas de Lindo Bros, vendo una casa. Situación céntrica, precio módico y buenas condiciones de pago. Camilo de Mézerville.

BOARDING-HOUSE - Alquilo dos cuartos con servicio interior y comida. Baños calientes y frios. Julia Reyes Quirós — 100 varas Norte del Telégrafo. 164 E.

CALVO & MEZERVILLE, por poco dinero, podrán venderle casas, lotes, ifncas, etc., etc. Para informes, en el Diario del Comercio. 160 E.

ESTO NO LE CONVIENE. Dos lotes y dos casitas, muy bien situadas, le ofrecemos vender. Calvo y Mézerville, en el Diario del Comercio. 146 E

CASA MODERNA, céntrica, de madera, para vender en \$15.000 con diez habitaciones amplias, con buena luz y de construcción reciente. Dirigirse a Francisco de la Paz, San José. 167-E

MAQUINA DE SUMAR. Se desea comprar que esté en perfecto buen estado. Dirigirse al teléfono No. 19, Cartago, C. R. 169-E

VENDO. 2 urnas, 1 máquina Underwood para escribir, carro grande, otra carro pequeño, l escritorio. Mostradores y estantería. Local en el rincón del parquecito, frente al Banco de Costa Rica. 162 E.

de Colombia

Monumento al General Uribe

Uribe. En la plaza del Centenario se colocó el día 7 de mayo la primera piedra del monumento que se levantará al General Rafael Uribe Uribe. Llevó la palabra en este acto el doctor Laureano García Ortiz actual Ministro de Relaciones Exteriores.

Visita a Colombia el Infante Don Fernando de Baviera y Borbón. En los últimos días del mes de abril visitó la ciudad de Cartagena el Infante don Fernando de Baviera y Borbón, como Embajador especial del Rey de España. La comitiva encargada de la recepción de tan ilustre hués ped fué encabezada por los señores Ministro de Gobierno y Ministro de Relaciones Exteriores, en representación del Poder Ejecutivo. En dicha ciudad se obsequió al Infante con muchas atenciones, entre las cuales merecen mencionarse las visitas hechas al Packing-house de Coveñas, al ingenio de Sincerín, y a muchos otros establecimientos industriales, una revista del ejército, desfile de los establecimientos de educación y varios banquetes y bailes, actos en los cuales se cambiaron expresivos discursos de cordialidad. Al despedirse el Infante, presentó en nombre del Rey las siguientes condecoraciones: la de Gran Cruz de la Real Orden de Isabel la Católica a don Marco Fidel Suárez, Presidente de la República; a los doctores Laureano García Ortiz y Luis Cuarvo Márquez, Ministro de Relaciones Exteriores y de Gobierno, respectivamente, la Cruz de Primera Clase de la Real Orden de Carlos III; al Gobernador de Bolivar, doctor Jerónimo Martínez, la misma condecoración: al Secretario del Ministerio de Relaciones Exteriores, doctor Antonio Gómez Restrepo, la Encomienda de Primera Clase de la Real Orden de Isabel la Católica: al Coronel Dousdebés y al Vice-Cónsul de España en Cartagena, la Encomienda de Isabel la Católica; al señor Leopoldo Montejo, Encargado del Ceremonial Diplomático, la Encomienda de Carlos III; al Sr. Eduardo Angel Salgar, la de Caballero de Isabel la Católica. Se dieron también tres medallas militares de Primera Clase a tres oficiales del ejército colombiano.

MUJERES

Las mujeres débiles no pueden esperar hacerse sanas y robustas a menos que tengan abundancia de sangre roja pura y rica, de la calidad que el hierro orgánico, "HIERRO NUXA-DO," ayuda a producir. Es una preparación de efecto directamente nutritivo para la sangre como el hierro que contienen ciertos alimentos vegetales, al contrario del hierro metálico de que se componen ciertas medicinas anticuadas y cuyo provecho no ha sido posible comprobar. "HIERRO NU-XADO" no daña a la dentadura ni perjudica al estómago; es un producto en-teramente distinto al hierro ordinario. Es de gran alcance para hacer sangre roja y rica; para dar sosiego y nueva vitalidad a los nervios cansados y traerles nuevas fuerzas y energia.

De venta en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegurese de obtener el legitimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dac Health Labera-

MENTOLTYMOL Sana — Calma — Cura Unicos Agentes: BOTICA ORIENTAL, S. J.

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fletes a Cartago

Avisamos a nuestros favorecedores y al público en general que queda restablecido este servicio desde hoy 17 del mes en curso.

Llame al teléfono 752

COSTA RICA MOTOR

San José frente norte Banco de Costa Rica

Uído a esta ganga

500 pares de botas y zapatillas para señora

REALIZARA SOLO POR

15 días

La Zapatería

Apartados Correos Rivera & Co.

Teléfonos Números 11 y 19

- CASA FUNDADA EN 1893 BAZAR DE CARTAGO LA DESPENSA Géneros, Artículos de Fantasía, Abarrotes, Elaboración de Fideos Perfumería, etc. y del famoso café molido LA FAMA LA COPA BLANCA

Nuevo Departamento de Géneros Abarrotes, Licores y Refresquería Abarrotes LA PROVEEDORA Licores

Cartago Costa Rica — América Central

Gurdián y Vargas

DROGUERIA Y FARMACIA -100 Varas al Sur del Banco de Costa Rica

Nuevo Establecimento. Mercaderías Frescas. Precios muy bajos.

112

Habiendo tomado las existencias del Licdo. don Julio Gurdián, estamos en condiciones de efectuar ventas al por mayor con mucha ventaja.

El Despacho de Recetas a cargo de un experto Farmacéutico es una garantía absoluta para nuestra clientela.

Se emplean las dogras de afamadas fábricas como Poulen, Freres, Bayer, Park Davis & Co., etc. etc.

Permanente surtido de Inyecciones, Jeringas Hipodérmicas y sus accesorios.

PUREZA, GARANTIA, ECONOMIA, BUEN SERVICIO SON LAS CUATRO COLUMNAS SOBRE LAS QUE DESCANSA NUESTRA REPUTACION

Para las fiestas de Cartago

OFRECEMOS UN COMPLETO SURTIDO DE

Lanza-perfumes, Confetti, Cornetas, Bigotes, Narices, Pitos Reales, Anteojos, Boas etc. etc.

Teléfono 198 Tomás Fernández & Hno. Apartado 614 No. 12

Tienda de Calzado

Especialidad en calzado cosido para hombre y mujer, estilos los más modernos. Materiales los mejores que se importan al pais.

El nombre de esta casa lo hace el precio de nuestro artículo. Haga una visita y quedará convencido. 75 varas al Oeste de la Botica Francesa. - JUAN LABIOSA, Propietario.

San José, Mayo 9 de 1921. Administrador

G. P. CHITTENDEN,

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que sema-

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglate-

tra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. convescala en

Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en

Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie

nalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal,

donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Com-

pañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Co-

Iombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen

para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán ca-

fé para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con

De la vida social

Viajeros

Para Cartago partieron ayer en la mañana don Leonidas Pacheco y su señora doña Felicia de Pacheco.

-Para Turrialba salió el joven don Rubén Pinto.

-De Panamá regresó el ex-Presidente del Perú don Oscar R. Benavides acompañado de su familia.

-De los Estados Unidos llegaron ayer don Manuel Montejo y su señora esposa doña Lilia de

-Procedente de Alajuela vino ayer tarde el Reverendo Padre Dr. José Zamora.

-Don Isidro Garnica, Agregado Militar de la Legación de España, llegó al país procedente de Panamá.

-El doctor don Julio Aguilar vino ayer tarde de Heredia.

Comisiones, Representaciones

DEPOSITO DE

GASOLINA Y CANFIN

-::-

C. J. Deitch

Representando:

Carson Pirie Scott & Co.,

Kunhardt & Co., Montana

Flour Mills Co., Morris &

Compran y Venden

GIROS SOBRE NUEVA YORK

ATMELLA HERMANOS

Tel. 447 SAN JOSE Ap. 14

El Cometa

Taller de Fundición Hierro y Bronce

Tubos para cañería y cloacas, Muño-

neras, Bocinas, Carrizos, Campanas y

Cincuenta varas al Sur de la Cafe-

MARTIN Y MEDINA

tería de Chasse, Cuesta de Moras.-

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS, C. R.

todo lo concerniente al ramo.

San José. Apartado No. 239

Especialidad en Trapiches, Pailas,

y Moneda Americana

AGENTE DE

Co. etc.

-En Cartago estuvo ayer don Joaquín García Monge.

-Para Bolivia parten los señores peruanos coronel don César E. Pardo y don Víctor Ramos.

-Ayer llegó a esta capital procedente de Cartago el ex-Presidente de la República don Ricardo Jiménez.

-Para Cartago salió ayer don Félix Wiss.

-Procedente de Aserri estuvo entre nosotros el Presbitero don Víctor M. Villalobos.

-De Santo Domingo estuvo entre nosotros ayer el Presbitero Mendoza.

—Don Alfredo González vino ayer en la mañana de Heredia.

Enfermos

Delicada de salud se encuentra doña Julia Orozco v. de Herrera.

-Postrado en cama se halla don Ricardo Mora Fernández.

alberto Maduro E.

Hemos sido honrados con el

Miguel Angel Madriz y Ernestina de Madriz tienen el gusto de participar a usted el próximo ma-

CLAUDIA

con el señor don Gonzalo Sabo-

Ceslao Saborio y Rosa de Saborio tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimo-

con la señorita Claudia Ruiz Padilla.

mulamos sinceros votos por la eterna y feliz ventura de los contrayentes.

ANUNCIESE A ESTE DIARIO

Revista de Costa Rica

Al estimado amigo nuestro don Juan Francisco Trejos Quirós debemos la galantería de haber recibido en la Dirección de este Diario, un magnifico tomo conteniendo el año II de la importante Revista de Costa Rica, que tan acertadamente dirige quien nos la

Ojo a nuestros avisos económicoss.

Participación

envío de la siguiente esquela:

trimonio de su hija

nio de su hijo

GONZALO

Agradecemos el envío y for-

La Revista de Costa Rica viene haciendo una muy estimable labor que nosotros hemos aplaudido en distintas oportunidades. El trabajo editorial muy bien presentado es del taller tipográfico de Trejos Hermanos de esta plaza. Damas las gracias por el en-

100 DESPACHO PUBLICO DE RECETAS - en la Botica de Luis Rojas Corrales

100 varas al Norte de la Librería de María v. de Lines DROGAS IMPORTADAS DIRECTAMENTE POR LA CASA

Compre usted un sombrero

FINO Y ELEGANTE CASI AL COSTO PARA EL CENTENARIO

Tengo un grande y variado surtido de Sombreros de Pita, Paja y Fieltro, que he dispuesto realizar casi al costo. BARATILLO PERMANENTE

"Sombrerería Imperial" de FEDERICO AYMERICH Contigua a la Botica Oriental, frente al Pasaje Jiménez

> Imprenta :-: Encuadernación - MARIA v. de LINES -

San Antonio de Belén

Los vecinos de San Antonio de Belén, queriendo dar una muestra de cariño y simpatía a su sacerdote, el Presbítero Borge, con motivo de su separación de aquella Iglesia, celebrarán mañana domingo una magnífica fiesta religiosa, a la cual asistirá el llustrísimo Señor Arzobispo Doctor don Rafael Otón Castro y varias dignidades de la Iglesia que acompañarán al ilustre Prelado.

Después de los oficios religiosos, obsequiarán con un regio banquete al Padre Borge, que será servido con toda esplendidez en los salones de la Escuela.

El pueblo de San Antonio condecorará a su querido sacerdote con una hermosa medalla, como recuerdo de sus fieles.

De San José asistirán varias y distinguidas personas que han sido invitadas para el acto.

En el Teatro Nacional

Mañana domingo se dará en el Teatro Nacional una velada cuyo producto se dedicará al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, en construcción.

En ella tomarán parte exclusivamente señoritas de Cartago y San José.

De Cartago saldrá un tren expreso a las 7 p. m. y regresará después de terminado el acto.

A ULTIMA HORA

Deportistas que van a Guatemala

Ayer tarde ya casi se habían ultimado los arreglos para el viaje de los deportistas costarricenses a Guatemala. El Gobierno de la República hermana ha puesto a disposición de los foot-ballistas ticos una cantidad de dinero para este viaje; irá el team completo con dos goal-keepers; por falta de recursos no podrán ir suplentes. Las gestiones las hacen en Guatemala Roberto Figueredo y aguí Richard Fournier.

Acerca de la Escarlatina

DE NUESTRA LABOR **INFORMATIVA**

La Jefatura de Higiene cree de su deber avisar a los vecinos de esta capital, que se han presentodo en los días, casos sospechosos de escarlatina, no solamente en esta población, sino que también en algunos pueblos vecinos.

Se ruega para evitar el desarrollo de una epidemia, abstenerse de visitar lugares sospechosos y acatar todas las disposiciones o consejos que la oficina y Doctor de Sanidad puedan dictar.

Asimismo se suplica a los señores médicos, que en acatamiento a la ley sobre enfermedades infecciosas se sirvan comunicar enseguida todo caso que en su práctica se les presente con el fin de tomar las medidas de aislamiento necesarias.

> San Chong & Co. Importadores

Venden por mayor y menudeo Puntarenas, C. =

Zapatillas para Baile Sauma e hijos mo soldado.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La fiesta de mañana en Una joven obrera pone fin a su vida disparándose un tiro

El desarrollo de esta sangrienta tragedia tuvo su escena por el barrio conocido en el Pacífico de la Constructora, entre las 11 y 12 horas del día de ayer.

Una joven obrera que trabajaba en un taller de sastrería de esta ciudad, llamada Marta Sánchez, llevó a cabo tan fatídica determinación, disparándose un tiro de revolver en el pecho.

Al disparo todo el vecindario se puso en movimiento corriendo honrada familia.

al sitio del suceso, encontrando a la joven tendida en el suelo bañada en su propia sangre.

Inmediatamente fué trasladada al Hospital para proceder a su tratamiento.

Son muchos los comentarios que se han suscitado alrededor de este suceso, que solo a la Justicia toca esclarecer.

Mucho sentimos esta desgracia que viene a cubrir de dolor una

Los españoles les hacen a los moros 100,000 bajas en Melilla

Los defensores de Zeluán

MADRID, agosto. - Los defensores de Zeluán no entregaron su material ni nada valioso a la morisca. Cuando vieron que la situación era insostenible y que ya carecían de elementos de defensa, tomaron el acuerdo definitivo de quemar los cuarteles, depósitos de víveres y barracas de aeroplanos. Las llamas que se vieron cuando los aviadores estuvieron haciendo viaje de inspección, eran las producidas por ese incendio.

Los aviones habían salido antes con rumbo a Melilla llevándose la documentación oficial.

Pelea Navarro

MADRID, agosto. - Las últimas noticias dan como cierto que Inoticia de que las Kabilas le han el General Navarro se sostenía valerosamente en sus parapetos del Monte Arruit.

Causa admiración la tenacidad del bravo general sosteniendo una posición atacada por fuerzas superiores sin que desmaye en su intento de conservar sus posiciones a todo trance.

Contribución de guerra

Los casinos y sociedades en las playas veraniegas, han acordado establecer cuotas extraordinarias para contribuir a los gastos que origine la guerra marroquí.

La prensa ensalza el acuerdo adoptado por las directivas de los

Las bajas hechas a los moros

El crucero español Cataluña está protegiendo la tropa que ha desembarcado, y está bombardeando al enemigo en el Zoco de de Arbas.

Gurugú y otras posiciones cercanas a la costa han sido bloqueadas por los barcos de guerra españoles surtos en esas inmedia-

Noticias fidedignas aseguran que las bajas hechas a las fuerzas kabilas, pasan de 100,000 entre muertos y heridos.

Heroísmo español

LONDRES, Agosto. — El valor de los españoles raya en heroísmo. Diez españoles de los supervivientes en la gran batalla de las kábilas por la captura de Nador, defendieron dicha plaza con un valor, jamás igualado. Los moros en fuerza numérica, tuvieron que decir a estos valientes soldados que si se rendían les dejarían gozar de la vida..

Los soldados españoles les respondieron a balazos prefiriendo morir antes que entregar la pla-

Las morismas tomaron a Nador después que hubo muerto el últi-

Situación de España

WASHINGTON, 24.- EI Embajador de España aquí, ha recibido una comunicación del Ministro de Relaciones Exteriores anunciándole que todas las informaciones que se han dado acerca de los levantamientos en la capital de España, así como en otras provincias españolas carecen de fundamento.

El señor Ministro añade en su despacho: "Madrid está completamente tranquilo."

También dice que las tropas no se han amontonado y que su moral es perfecta.

Prisioneros españoles

LONDRES, 24 .- Circula la l hecho a los españoles mas de seis mil prisioneros.

Prosigue el combate

LONDRES, 24.— Los ejército españoles se baten furiosamente contra las Kabilas.

Las bajas ocurridas en los diferentes combates librados no han podido ser calculadas.

Lo que preparaba la Pardo Bazán

La muerte sorprendió a la Condesa de Pardo Bazán, según lo anuncia un despacho de España, en plena actividad espiritual. Vivamente preocupada de sus libros, de sus conferencias, de su familia, se rindió en hora prematura a la fatal angustia de la muer-

Hace poco, no más, le declaraba a un periodista que le preguntaba sobre sus actividades del momento, lo siguiente:

-Además de reimprimir algunas de mis obras agotadas, estoy terminando el tomo IV de mi "Historia de la literatura francesa moderna", de la cual tengo ya en la calle "El Romanticismo" (agotado y reimpreso); "La Transición" y "El Naturalismo", Con "La Decadencia" terminaré esta obra, en que he tratado de recoger y resumir lo más importante de una época literaria que ha sido fecundísima y es ejemplar, por llevar en sí, visibles o latentes, los signos característicos de las grandes transformaciones sufridas durante ese período por la humanidad. No he querido comenzar a publicar esta obra en que hace tiempo medito y trabajo, sin acabar antes lo interrumpido, porque (aun cuando no doy gran importancia a lo que de mi procede), sufro una especie de tortura ante lo incompleto, lo que no tiene remate, análoga a la que causa a los genuinos bibliófilos le libro descabalado.

Anúnciese en este DIARIO